

MAZAL TOV - FÉLICITATIONS

Rabbin Ronen A. Abitbol, les Présidents
M. Paul Cohen, M. Steve Mamane

le C.A. et le Kahal présentent leurs sincères félicitations et leurs vœux de bonheur à la famille Elbaz, Arie et Sharron pour la Bar-Mitzvah de leurs fils Noa MAZAL-TOV

NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

YAACOV BENDAYAN Z'L.	17 HÉSHVAN - 17 NOV.
YEHOUA ARARI Z'L.	17 HÉSHVAN - 17 NOV.
SALOMON ABIKHZER BAR HNINA Z'L.	20 HÉSHVAN - 18 NOV.
REBECCA ESTHER BAT MAZAL Z'L.	20 HÉSHVAN - 18 NOV.
MESSOUDA BAT AICHA Z'L.	21 HÉSHVAN - 19 NOV.
ESTHER LUCK Z'L.	21 HÉSHVAN - 19 NOV.
MOSHE BOUZAGLO Z'L.	22 HÉSHVAN - 20 NOV.
DAVID KNAFO BEN MESSODY Z'L.	23 HÉSHVAN - 21 NOV.

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: La Communauté

SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par: 1) M. Fernandez Robert pour la nahala de sa mère Rebecca Esther bat Mazal Z"L.
2) M. Eytan, Sidney & Oren Bouzaglo pour la nahala de leurs père Moshe Bouzaglo Z"L.

KOLLEL COMMUNAUTAIRE HÉKHAL SHALOM

RAV RONEN A. ABITBOL
DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE ÉLIRAN ELBAZ Z"L ET
À LA MÉMOIRE DE YAACOV SALTIEL Z"L

**BS"D, Les cours du KOLLEL reprennent
tout les jours de 19:00 à 21:00
Ont vous attends - Sovez présent**

ÉVÉNEMENTS HÉKHAL SHALOM

**1- COMITÉ DES DAMES HÉKHAL SHALOM
HAFRACHAT 'HALLAH POUR LES DAMES**
Conférencier Rabbin Ronen. Abitbol
**LE MERCREDI 27 NOVEMBRE 2019 À 19:30
ROCHE-HODESH KISLÉV**

Apportez un bol pour pétrir votre pâte,
tous les ingrédients seront fournis

mit toute sa fortune au service de la protection des autres prophètes qui vivaient en Israël, en leur apportant une aide matérielle discrète mais efficace. Il en vint ainsi à dépenser toute sa fortune pour soutenir ces prophètes, si bien qu'à la fin de sa vie, après avoir dépensé tout son argent et vendu tous ses biens, il ne lui restait plus qu'une fiole d'huile. Il s'était même endetté auprès de la famille royale. A sa mort, son épouse, inquiète, craignit que leurs créanciers s'emparent de leurs deux fils pour rembourser leur dette. (Jérôme Touboul)

Le coin de la Halakha Brit - Yitshak

1- La veille de la brit-mila, on fait une veillée qui s'appelle brit Yitshak Il convient également de réunir un minyan de 10 hommes et de faire une étude en suivant un rituel prévu à cet effet, qui contient des passages de Torah/Néviim/Kétouvim, extraits du Talmud et du Zohar relatifs à la mitsva de la mila. 2- La source de cette tradition nous vient notamment du Zohar (paracha lekh-lekha) ainsi que du Mahzor de Vitry (p627). 3- Dans le livre «Maté Moshé» il est indiqué que cette nuit consiste à surveiller le nourrisson afin de déjouer le Satan qui cherchera à nuire à l'enfant et à empêcher la pratique de la circoncision. En effet, le Satan ne supporte pas de nous voir accomplir une mitsva si importante que celle de la mila, car le midrach enseigne qu'Abraham Avinou se tient à l'entrée du Guéhinam et ne laisse pas entrer tous ceux qui ont fait la mila! 4- Notre maître, le Rav 'Hida, dans son ouvrage Chem Haguédolim, rapporte l'histoire de Rabbi Tsemah Sarfati (décédé à Pourim Katane 5477/1717) qui était un éminent rabbin de Tunisie et qui dut rester alité près de deux années, frappé d'une paralysie des deux jambes. Un jour, Eliyahou Hanavi lui rendit visite et lui demanda de prendre l'engagement de faire une étude les veilles de toutes les britot qui se présenteraient dans sa ville, dans la maison du nouveau-né, ce à quoi le Rav s'engagea. Il se leva d'un coup sur ses jambes, guéri de sa paralysie.

Design et Graphisme: Roland Harari

T: (514) 591-2761, E: teknovar@videotron.ca

Ce Bulletin hebdomadaire est dédié à la mémoire de mes chers parents Ovadia ben Merav Z" L Harari et Liliane Leah bat Rachel Cohen Z"L



CHABBAT SHALOM

LE BULLETIN HÉBDOMADAIRE
DE NOTRE COMMUNAUTÉ

VOL. 6 No.30

CHABBAT 16 Novembre 2019 - 18 HÉSHVAN 5780

PARACHA

VAYÉRA

Allumage des bougies
du Chabbat: 16:06

Sortie du Chabbat: 17:11

Rabbenou Tam: 17:20



Horaire des Offices - 2019 - 5780

Vendredi 15 Novembre 2019 - 17 HÉSHVAN 5780

Minha suivie d'Arvit: 16:00

CHABBAT 16 Novembre 2019 - 18 HÉSHVAN 5780

Chahrit: 8:15

Mincha: 15:30

Séouda Chélichite suivie d'Arvit

Dimanche 17 Novembre 2019 - 19 HÉSHVAN 5780

Chahrit: 7:00 - 8:00

Minha: 16:00 suivie d'Arvit

Lundi 18 au Jeudi 21 Novembre 2019

Cha'harit: 6:00 - 7:00 - 7:45

Min'ha: 16:00 suivie d'Arvit

Aphorisme de nos Sages

33. La Torah (Nombres 42) énumère les 42 étapes des « voyages des Enfants d'Israël qui sortirent d'Égypte ». Chacun d'entre nous passe par ces quarante-deux voyages dans sa vie, à commencer par notre « exode », notre naissance, passant à travers les nombreuses étapes de notre vie, pour arriver enfin la « Terre de Vie » promise au Ciel.

PARACHA VAYÉRA

L'épreuve



◆Trois jours après sa circoncision, à l'âge de 99 ans, Abraham sort pour accueillir trois voyageurs. Il leur prépare un repas. L'un de ces trois hommes, qui sont en fait des anges ayant pris une apparence humaine, annonce que dans exactement un an, Sarah donnera naissance à un fils. Sarah rit en apprenant cette nouvelle.

◆Abraham implore Hachem et lui demande d'épargner la ville corrompue de Sodome qu'il a décidé de détruire. Mais Abraham ne peut aller à l'encontre de cette décision car il n'y plus de justes dans cette ville et seul Loth, son neveu, sera épargné.

Ayant trouvé refuge dans une grotte, et pensant être les seules rescapées d'une nouvelle destruction du monde, les deux filles de Loth enivrent leur père et ont des relations avec lui. Elles conçoivent toutes deux et les deux fils qui naissent, Amon et Moab, sont à l'origine des peuples du même nom.

◆Abraham se rend à Gérar, où le roi philistin, Abimélekh, s'empare de Sarah qu'on lui présente comme étant la sœur d'Abraham.

◆D-ieu se souvient de la promesse faite à Abraham et Sarah et cette dernière donne naissance à un fils qu'ils nomment Yits'hak. Yits'hak est circoncis à l'âge de huit jours. Abraham a alors 100 ans et Sarah en a 90 à la naissance d'Yits'hak.

Hagar et Ichmaël sont chassés de la maison d'Abraham et errent dans le désert.

◆Abimélekh établit une alliance avec Abraham à Beer Chéva.. Abraham offre alors à Abimélekh 7 brebis comme signe de cette alliance.

◆D-ieu met à l'épreuve Abraham une dixième fois en lui demandant de sacrifier son fils sur le mont Moriah (le mont du Temple à Jérusalem).

◆Abraham apprend alors la naissance de Rivka, la fille de son neveu Bétouel.

«Hachem lui apparut dans les plaines de Mamré, et il était assis à l'entrée de la tente, par la chaleur du jour». (18, 1)

D-ieu ordonne à Abraham de faire la brit mila. Abraham pense que cela pourrait être dangereux. « Est-ce que je vais me retrouver seul et isolé maintenant alors qu'auparavant les gens venaient vers moi ? se dit-il. Les

Rabbin Ronen Azriel Abitbol



autres ne vont-ils pas me haïr et me rejeter ou encore me faire la guerre ? Et peut-être qu'à cause de cette souffrance, je serais dans l'impossibilité de me battre ? » Assailli de questions, Abraham décida de prendre conseil auprès de trois de ses amis : Il alla voir Âner, qui lui dit: "Si tu te circoncis en public, tes ennemis pourraient te tuer".

Puis Eshkol qui lui dit: «Maintenant que tu es vieux, pourquoi voudrais-tu te mettre en danger inutilement, finis tes jours en paix!» Le troisième enfin à qui Abraham rendit visite fut Mamré qui lui dit : «D-ieu qui t'a sauvé du feu de Kasdim, et des rois qui voulaient te tuer; D-ieu qui t'a nourri pendant les temps de famine, et qui te demande maintenant de faire la brit mila, pourquoi ne l'écouterais-tu pas ? Sanctifie Son Nom ! Accomplis donc cette mitsva en public!»

C'est pour cela que D-ieu dit à Mamré: «Puisque tu as persuadé Abraham de faire la brit mila, alors je me dévoilerai à Abraham dans ta propre tente comme le dit le verset, "D-ieu se dévoila à Abraham dans les plaines de Mamré» (Berechite, 18, 1)

Une attente de 99 ans

À l'âge de 5 ans, le Gaon de Vilna pose cette question : Comment se fait-il qu'Abraham a attendu 99 ans pour accomplir la mitsva de la brit mila? Puisque nous savons qu'Abraham avait accompli toutes les autres mitsvot de la Torah, pourquoi a-t-il, pour celle-ci, attendu si longtemps?

Il répondit: «Il est plus difficile d'accomplir une mitsva qui a été ordonnée qu'une mitsva qui n'a pas été ordonnée; la première est donc plus importante». Traité Kidoushin (31a). C'est la raison pour laquelle Abraham fit d'abord toutes les mitsvot sans y avoir été contraint, car il pouvait les refaire toutes, et leur importance était moindre. Mais pour la mitsva de la circoncision, du fait qu'elle ne peut être effectuée qu'une seule fois, Abraham attendit que ce soit D-ieu lui-même qui la lui ordonne.

Un soixantième de la maladie

Nos sages nous enseignent que lorsque l'on rend visite à un malade, cela lui enlève un soixantième de sa maladie.

La Guémara pose la question suivante : est-ce chaque visiteur lui enlève un soixantième de sa maladie ? Est-ce que le malade qui reçoit soixante visites, guérit-il ? La Guémara répond que toute personne ne peut enlever un soixantième de la maladie ; il faut qu'elle soit du même âge, du même mazal. Lorsqu'un visiteur enlève un soixantième de la maladie, un autre visiteur n'enlève pas la même quantité mais un soixantième de ce qui reste et ainsi de suite.

Histoire - Deux missions à la fois

Rabbi Abraham Hamaguid de Trisk devait se rendre, un jour, à la ville de Brodie pour participer à une Brit-mila en tant que Sandak. Ce même jour, il y avait une autre Brit-mila dans la ville et Rebbi Shlomo Klouger devait être le Sandak. Le père du bébé tomba soudainement très malade et ses jours étaient comptés. Or, à l'époque, le minhag de la ville de Brodie prévoyait d'attendre que le père s'éteigne avant de faire la mila afin de pouvoir nommer l'enfant après lui.

Toutefois, Rebbi Chlomo refusa de se plier à cette tradition et fit appel à Rebbi Abraham pour aller au chevet du père mourant et participer ensemble à la mila. A leur arrivée, ils constatèrent en effet que le papa était sur le point de s'éteindre. Rebbi Shlomo ordonna au mohel de pratiquer la mila sans plus attendre. A peine l'enfant était-il assis sur les genoux du Sandak, qu'on observa un mieux sur le visage du mourant. Rebbi Chlomo demanda alors au mohel de temporiser. Quelques minutes suffirent et le père demanda à boire, puis fit une ablution et put réciter debout la bénédiction de léhakhnissou bébrito. Inutile de dire que cette mila se déroula dans la joie. Le père se remit plus tard complètement de son mal et reprit une vie normale. A leur sortie du domicile de cette famille, Rabbi Chlomo Klouger s'adressa à Rabbi Abraham de Trisk en ces termes : « Ne va surtout pas t'imaginer que ce qui vient de se dérouler dans cette maison tient du prodige ou que je suis un faiseur de miracles, je n'ai fait qu'appliquer ce qui est écrit dans la

Torah. En effet, on voit dans la Torah qu'Hachem envoya trois anges, comme il est écrit : «Ve-hiné chlocha anachim nitsavim». Or, qui sont ces trois anges ? Il s'agit de Mikhaël, Gabriël et Refaël. Comme chacun sait Mikhaël est venu annoncer à Sarah la naissance d'un enfant, Gabriël est venu pour détruire Sodome et enfin Refaël est venu apporter la guérison à Abraham Avinou, mais aussi, par la même occasion, sauver Loth. Or, ce qui est surprenant, c'est qu'un ange ne peut accomplir qu'une seule mission à la fois. N'y avait-il pas d'autres anges disponibles pour que l'ange Refaël soit ainsi doté de deux missions à la fois ? En fait, la réponse est qu'il y a des personnes qui ne sont pas méritantes pour qu'on mobilise un ange créé spécifiquement pour eux seuls, mais une fois que l'ange se trouve sur terre pour accomplir une mission qui est lui a été donnée par Hachem alors, du ciel, on l'envoie sauver ces personnes non méritantes ».

Le Rav Chlomo Krouger expliqua que, de la même manière que Loth n'était pas méritant pour mobiliser un ange créé spécifiquement pour lui seul, peut-être que le père du bébé se trouvait lui aussi en difficulté alors qu'on le jugeait dans les sphères célestes et que son mérite ne justifiait pas qu'on lui envoie un ange. C'est pourquoi j'ai voulu d'abord procéder à la mila, afin qu'Eliahou Hanavi soit envoyé pour la mila et que par la même occasion il guérisse le père du bébé. (Eliahou Guez)

L'essence de la mitsva est la prière

Nous devons accomplir la mitsva de Bikour 'Holim (visiter les malades) avec dérékh éréts (savoir-vivre), c'est pourquoi nos sages ont décrété qu'il ne faut rendre visite à un malade que quand il est éveillé. Il est écrit dans le Choul'han Aroukh (Yoré Déa 335, 4): «On ne rendra pas visite à un malade les trois premières heures de la journée du fait qu'à ce moment il se sent mieux. On ne sera pas incité à prier pour demander de lui prodiguer de la miséricorde. On ne rendra pas visite à un malade les trois dernières heures de la journée, moment de la journée où il souffre beaucoup et où on désespère de demander la miséricorde. Celui qui a rendu visite à un malade sans demander pour lui la miséricorde n'aura pas accompli la mitsva.» Il est écrit aussi dans le Choul'hane Aroukh (art, 335, 1-2): «C'est une mitsva de visiter les malades. Les proches parents et amis y vont tout de suite, les autres, plus éloignés, seulement trois jours après. Si son état s'aggrave, tous vont lui rendre visite immédiatement afin de demander pour lui la miséricorde». L'essentiel de la mitsva est de prier pour celui-ci et de demander la miséricorde.

Solette et Kema'h

« Vite, prends trois mesures de farine, de pur froment,

(Béréchit 18, 6) Dans la Guémara Baba Metsia, on rapporte que Abraham a dit « Solette » et Sarah a dit non ! « Kema'h ». Par les mots «Solette» - froment pur - et «Kema'h» - farine – le Talmud nous enseigne que la nature de la femme la pousse à une certaine retenue dans sa façon de recevoir ses invités. Car Sarah a parlé de «Kema'h», alors qu'Abraham a prononcé le mot « Solette ». Et le « Solette » désigne une matière plus fine que le « Kema'h » ! Révéler un tel trait de caractère est assez surprenant, car cela risque éventuellement d'entraîner la mésentente au sein du couple. En effet, un mari voyant que son épouse n'accomplit pas la Mitsva de « Hakhnassat Or'him » (hospitalité) comme il se doit, en viendrait à la dénigrer, avec les dires du Talmud pour preuve à l'appui !

Mais en réalité, il faut interpréter les choses différemment: le Talmud vient au contraire renforcer le « Chalom Bayit », concorde dans le foyer! Le mari constatant que sa femme n'est pas très pointilleuse dans l'accomplissement de cette Mitsva, il comprendra que cela n'est pas volontaire, mais inhérent à sa propre nature, celle dont Hachem l'a dotée.

Alors Rachi dans son commentaire nous affirme le contraire, et tout le monde pense comme lui. En vérité Abraham a dit « Kema'h » car il ne voulait pas trop exiger de sa femme vu que les femmes en général n'aiment pas trop les invités, mais Sarah qui était une « Tsadekette » (sage) a dit non ! « Solette » même si elle est plus dure à faire.

Résumé de la Haftara

La Haftara de cette semaine se trouve dans le deuxième tome du livre des Rois. Ce livre s'ouvre notamment sur l'histoire de la dynastie des Omrides marquée par son manque de piété et sa mauvaise conduite en matière religieuse. Omri, le premier roi de cette dynastie, avait ainsi encouragé son fils, A'hav, à épouser Izével, la fille du Roi de Sidon, qui contribuera à instaurer le culte idolâtre de Baal au sein du Royaume d'Israël. En outre, sous le règne d'A'hav et d'Izével, les prophètes du peuple d'Israël vont connaître de grandes persécutions, car leur volonté de ramener le peuple à une conduite fidèle à Hachem ne colle pas avec les aspirations des monarques en exercice. A cette époque, vivait notamment le prophète Eliahou, fidèle serviteur d'Hachem, qui dénonça l'inanité du culte idolâtre de Baal. Cet activisme lui valut une hostilité féroce d'A'hav et de son épouse, et il dut fuir et se cacher pendant de nombreuses années afin d'échapper à leur colère. Avant sa montée miraculeuse au ciel, il désigna comme successeur le prophète Elisha qui l'avait accompagné pendant plusieurs années. A cette même époque, vivait également le prophète Ovadia qui était resté secrètement fidèle à Hachem tout en officiant dans la cour du roi A'hav. Le prophète Ovadia

CE BULLETIN A ÉTÉ COMMANDITÉ PAR:

1) M. FERNANDEZ ROBERT POUR LA NAHALA DE SA MÈRE REBECCA ESTHER BAT MAZAL Z"l.

2) M. EYTAN, SIDNEY & OREN BOUZAGLO POUR LA NAHALA DE LEURS PÈRE MOSHE BOUZAGLO Z"l.

VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530 POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN

